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RÉsUMÉ

L'inondation naturelle d'un territoire donné se produit lorsque l'eau tellurique est en excès et ne peut plus
être évacuée.

On peut distinguer quatre principaux types d'inondation : débordement direct d'un cours d'eau qui sort de
son lit rnineur pour occuper son lit majeur; submersion journalière ou catastrophique des eaux marines;
débordement indirect par la remontée des nappes alluviales (effet de siphon) ; stagnation ou ruissellement
des eaux pluviales par capacité insuffisante d'infiltration et de drainage des sols lors de pluies
exceptionnelles. Dans ce dernier type, la nature du sol et sa distribution spatiale joue un rôle prépondérant.

Deux causes principales, qui parfois se combinent, peuvent expliquer le manque d'absorption de l'eau par les
sols: une intensité des pluies supérieure à l'infiltrabilité de la surface du sol (ruissellement «hortonien ») ;
une pluie tombant sur un sol partiellement ou totalement saturée par une nappe (ruissellement «par
saturation »), Le ruissellement est d'autant plus important que les sols sont plus imperméables, la couverture
végétale est plus faible, la pente est plus forte et les précipitations sont plus violentes. Les sols deviennent
alors très sensibles à l'érosion et d'importantes quantités de particules solides et organiques sont transférées
dans les paysages au moment des inondations.

Le changement d'usage des sols, des milieux agricoles ou forestiers vers des milieux urbains ou péri-urbains
accentue l'imperméabilisation des sols et par voie de conséquence les phénomènes d'inondation par
ruissellement (réseaux d'assainissement sous-dimensionnés). De nombreuses techniques culturales favorisent
l'infiltration et le drainage de l'eau dans les sols. Elles ont un rôle non seulement bénéfiques pour le
développement de la végétation mais aussi pour la prévention des risques d'inondation par ruissellement.
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ABSTRACT

The natural flooding of a given area occurs when the telluric water is in excess and can not be removed.

There are four main types of flooding: direct overflow of a river, which cornes out of its channel, to OCCUp)
its floodplain; daily or catastrophic flooding of seawater; indirect overflow by the rise of alluvia
groundwaters (siphoning); stagnation or runoff of rain water by 'insufficient capacity of infiltration anc
drainage during extreme rainfalls. In the latter type, the heterogeneity and spatial distribution of soils play!
major role. '

Two main causes, which sometimes are combined, may explain the lack of absorption of water by soils: ,
rainfall intensity exceeding the soil surface infiltrability (<< Hortonian» runoft); a rain falling on a soi
partially or completely saturated by groundwater (« saturation» runoft). Runoff is especially important tha
soil is less permeable, vegetation cover is lower, slope is steeper and rainfall is more intense. The soil:
become highly susceptible to erosion and large amounts of solid and organic particles are transferred withii
the landscapes at the time of floods.

The change in land use, from farmland or forest to urban or peri-urban areas, increases soil sealing am
consequently the phenomena of flood runoff (undersized sewerage). Many farrning techniques promon
infiltration and drainage of water in soils. They have a role not only beneficial for the development 0

vegetation but also for the prevention of flood runoff risks.
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